

Discours de M. Luc Ziegler
GISGUF-2012
Rapport financier

Quand je dois rédiger un rapport financier
J'ai du mal à savoir par quoi le commencer.

Croyez-moi, chers amis, ces choses-là sont rudes
Il faut pour les entendre avoir fait des études.

Vous êtes chacun, chacune, instruits et avisés
Et vous n'aurez, je pense, pas trop à baliser.

Les chiffres se marient mal avec les bouts rimés
Il n'est pas interdit, en l'espèce, d'innover.

Ceux qui ont participé au GISGUF du Cameroun,
Parmi lesquels était notre ami Fouad Maroun,

Savent combien les comptes peuvent être littéraires
Davantage que chiffrés, écrits à ma manière.

L'expérience a montré qu'ils sont équilibrés
Et c'est ce qui importe quand on est trésorier.

Soyez donc rassurés, ces comptes-là sont fiables
Même si, dans certains cas, le terrain est friable.

L'association est saine et sa gestion limpide
Qu'on paye en chèque, en carte ou en argent liquide.

Le GISGUF, c'est connu, a un rythme biennal
Et qui retombe après en cycle hibernatoire

Avant de resurgir dans les deux ans qui suivent,
En un endroit nouveau pour un autre colloque
Dont le rayonnement interpelle et provoque.

Les finances du GISGUF s'adaptent à cette histoire.
Le temps fort des rencontres mobilise les finances
Que je vais vous décrire en toute transparence.

S'agissant des recettes, donc les cotisations
Sont bien le noyau dur pour servir à l'action.

Quelques 10 000 euros concernent cette rubrique.
Que ce soit au Liban, en Europe, en Afrique

Chaque participant s'en acquitte en euros.
En outre, des subventions, complètent le scénario

Elles viennent d'associations ou d'organisations:
France, Suisse, Canada ou Agence francophone
Interviennent justement pour compléter la donne.

Et permettre au GISGUF d'avoir une politique
Conforme à sa mission, conforme à son éthique.

Enfin, pour l'évènement, la participation
Financière de chacun complète le financement :

Accueil, hébergement, frais divers, déjeuners,
Transports aussi, tourisme, dîners et pause-café.

A colloque francophone, un compte « américain » :
Quatre-vingt mille dollars pour l'organiser bien

Ont été nécessaires et fort bien employés
Pour l'ensemble des rubriques que j'ai énumérées.

Vous aurez les détails sur le site du GISGUF
Une fois établis les comptes définitifs.

Avant de terminer, laissez-moi insister
Sur deux ou trois aspects de notre groupement :

Le tout premier concerne **la solidarité**
Qui prévaut dans son sein pour un bon financement

Dans un esprit choisi de partage équitable.
Un ticket modérateur d'un montant convenable

A été institué par notre association
Pour permettre à certains une participation

À un prix compatible avec capacité
Des finances serrées de leur université.

La seconde remarque concerne **la trésorerie**
Qu'il ne faut pas confondre avec ce qu'avant j'ai dit.

En phase d'hibernation, elle est comme un ludion
Entre 2 et 20000 euros, oui, c'est selon.

Le trésorier y veille puisque c'est sa mission.
Cela sert à payer frais divers inhérents

À quelques déplacements de notre président

Ou à quelques missions de membres du conseil
Ou même aux réunions du conseil lui-même.

Compte tenu des moyens dont l' GISGUF est doté
L'usage est établi de faire supporter

Par l'université dont on est le champion
Le coût de certains transports pour telle ou telle mission.

La troisième remarque concerne **l'avenir**
En fonction des chantiers que nous souhaiterons ouvrir,

Les chantiers sur projet, suggérés par l'Agence,
Il nous faudra sans doute élargir nos finances,

Avoir pour le GISGUF de nouvelles ambitions,
L'impliquer certainement dans de nouvelles actions,
Actions de formation ou de reconstruction

Sur projets thématiques, temporaires et ciblés
Pouvant mobiliser des acteurs motivés.

Tels sont les quelques mots que je voulais vous dire
En propos synthétique sur un thème qui m'est cher ;

Je me suis efforcé de ne pas le vouloir austère
Pour bien vous exprimer ce que j'avais à dire.

Luc ZIEGLER